
济济莱莱间间高高速速限限速速拟拟提提至至112200公公里里
今年启动济南西客站到长清的城轨建设

济青南线一测速点

被指表里不一

据媒体此前报道，实际限速
为100公里/小时，但测速器限速数
值却是90公里/小时。济青高速南
线(G22)莱芜路段474公里100米处
的这处测速点，引来不少过往司
机的质疑。

“按照90公里/小时限速，只会
产生更多的罚款。安装测速器，是
为了保障安全，还是为了敛更多
的钱？”一名经常从济青南线跑车
的司机称，“这种表里不一的测速
点，太让人抓狂了。”

负责该路段的交警部门工作
人员解释，雷达测速也是有误差
的。“一般来讲，测速仪自动分辨
车型的准确率，白天应保持在90%

以上，夜晚保持在8 0%以上。很可
能一些小车被测速仪误判为货
车，所以将限速值锁定在90公里/

小时。”
(宗禾)

济莱间尚未实现

一级公路相连

13日，山东省交通规划设计院
总工程师李振江在议政会上表
示，推进省会城市群经济圈建设，
应首要规划济南与周边 6市的多
渠道交通网络体系。

“济南与省会经济圈中的泰
安、聊城、德州、淄博、莱芜均有高
速公路连接。目前，待建的济南至
东营高速公路也将实现济南与滨
州直接相连。”李振江说，虽然高
速公路网已基本形成，但中心城
区通过高速公路出入境尚存在部
分出入口缺失：西城区缺少济广
高速长清出入口；主城区的西北
角缺少沿京台高速去北京方向出
入口；东城区的北部缺少去往青
岛方向的出入口。

一级公路方面，济南与周边6

市，除济南至滨州有G220、济南至
淄博有G309两条一级公路直接相
连外，济南至其他4个城市尚不能
实现一级公路相连。此外，经G220
(东营至郑州 )、G104(北京至福州 )

两条国道行驶的货车通道目前在
济南实际已被截断。

本报记者 刘雅菲 葛亮

本报济南11月13日讯(记
者 刘雅菲) 13日，记者从济
南市政协推进省会城市群经
济圈发展专题议政会上获悉，
济莱间高速限速拟提至120公
里，济南至聊城的城际铁路也
将尽快开工。

济南市副市长苏树伟在
议政会上表示，推进省会城市
群经济圈发展关键要找准突
破口，实行交通突破，产业跟

进。“发展城市间的交通，首先
要加快建设济南和6城市间的
城际轨道交通和高等级公路，
根据具体情况进行编制规划，
上报重点项目，具备条件的要
尽快开工。”

苏树伟说，“一圈一带”区
域发展战略中的“一圈”分紧
密圈层和辐射圈层，莱芜在紧
密圈层内，将推动济莱协作区
率先突破。

据了解，济莱协作区建设
是对省会城市经济圈一体化
发展的先行先试，将为经济圈
建设发挥示范带头作用。苏树
伟说，经过济南和莱芜两市的
努力，目前省里已经明确，解
除高速时速80公里的限速，将
限制时速提高到110公里到
120公里。

除了高速提速，轨道交
通、高速公路完善和一级公

路 的 建 设 也 将 会 把 省 会 经
济 圈 里 的 城 市 结 合 得 更 加
紧密。苏树伟介绍，济南及
周 边 城 市 将 加 快 推 进 基 础
设 施 建 设 ，在 交 通 设 施 方
面，城市之间轨道交通的建
设 规 划 要 提 上 重 要 议 事 日
程，今年要启动济南西客站
到长清的城轨建设，济南到
聊 城 的 城 际 轨 道 交 通 项 目
也将尽快开工。

专家建言省会城市群经济圈交通建设

南南延延燕燕山山立立交交
开开辟辟济济莱莱第第二二通通道道

相关链接

11月13日，济南市政协召开专题议政会，16位政协委员就省会城市群经济圈建设建言，交通问题
成为关注的焦点。专家表示，可以将燕山立交向南经扳倒井至涝坡西与绕城高速南线相连后，继续向
南经柳埠向南沿S103扩建为一级公路，打通至泰安、莱芜的第二通道。

济南南北向高架连接南绕城高速，减轻S103拥堵

取消经济圈内7市间8处收费站

山东省交通规划设计
院总工程师李振江建议，济
南二环西路、顺河高架、二
环东路均以快速路向南延
伸与南绕城高速相连，形成
南北快速线间由西绕城高
速、二环西路、顺河高架、二
环东路、东绕城高速、京沪
高速唐王至埠村段6条纵向

快速路相连，打通市区车辆
向南出行的多条通道，改变
S103节假日拥堵的局面。

“西绕城高速、东绕城
高速、京沪高速唐王至埠村
段作为纵向高速通道，其间
除由东西向的南、北外围快
速线相连外，建议将北园高
架向东西延伸；将经十路沿

线各节点逐步改造后形成
地面快速路或快速主干路；
改造二环南路为快速路，并
将其向东延伸与济青高速
中线港沟出入口对接，解决
高速路港沟出入口进出城
不畅的尴尬局面。”李振江
说 ，二 环 南 路 向 西 通 过
G104与京台高速相连，完

善市区车辆经京台高速向
南快速出行的通道。

“届时，东西向将形成5
条快速路，快速主框架基本
构成。同时，通过转山路、龙
鼎大道、凤凰路将旅游路与
二环南路东延线相接，以有
效缓解旅游路、经十路将来
的巨大交通压力。”

“要尽早启动济南与周
围各市的一级公路对接并
完善公交停靠设施，由近及
远逐步实施公交化。”李振
江建议，与淄博连接方面，
南线利用G309一级公路，北

线扩建S102为一级公路；聊
城方向，支持长清黄河大桥
建设并促进济聊一级公路
尽 早 实 施 ；德 州 方 向 ，将
G104黄河以北路段扩建为
一级公路，同时将燕山立交

向南经扳倒井至涝坡西与
绕城高速南线相连后，继续
向南经柳埠向南沿S103扩
建为一级公路，打通至泰
安、莱芜的第二通道。

建议逐步取消济南与6

个城市间的8处收费站，这8
处收费站分别为：G104的陵
县西、临邑南，G220的曲堤、
胡集，G309的章丘、周村，
S342的莱芜北，长清黄河大
桥。

将济南绕城高速转化为市内道路

李振江介绍，鉴于目前
京沪高速经青银高速济南
大北环转向济南东绕城高
速，自港沟互通走济南至莱
芜高速，特别是济南至乐陵
高速(新京沪线)通车后，由
于线路快捷，势必会加大东
绕城高速的交通压力，建议
尽快启动自青银高速唐王

立交至济莱高速埠村立交
段，新的京沪高速将经乐
陵—青银(济南大北环)高
速—唐王—埠村—莱芜—
上海。届时，聊城、太原、北
京方向经济南向东去青岛
方向、向南去上海方向的车
辆将不再走现济南北绕城
与东绕城高速，二者功能将

逐渐转化为市内道路。
“择机增设欠缺的互通

立交，近期应启动济广高速
长清出入口建设，在京台高
速槐荫枢纽互通和青银高速
唐王枢纽互通附近增设出入
口。”李振江说，增设济广高速
长清出入口后，依托济广高
速长清至殷家林枢纽—南绕

城高速—济青中线(济莱)作
为南外围快速线(全线高速)；
自二环北路西端向西沿黄河
南岸至长清西外环新建快速
环线，长清黄河大桥建成后
可通过济聊一级公路直达聊
城，以西环线与济广高速槐
荫互通至唐王段、济青北线
共同组成北外围快速线。
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交通现状
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聚焦济莱协作区
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